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Прогноз синоптиков

подворье

новости, события, факты

сегодня – Международный день кооперативов

к сведению

• Владимир Матвеев из Комиссарово доволен: это парное только 
что надоенное молоко от его коров через час будет отправлено 

на молокозавод.

на рынке труда

С начала года в Заводоуковский центр за-
нятости населения обратились 1674 жителя 
округа, что на 12,3% больше, чем за анало-
гичный период прошлого года.

Из них за содействием в поиске подходящей рабо-
ты в центр пришли 1393 заводоуковца, за информа-
цией о положении на рынке труда – 1316, за помощью 
в определении будущей профессии – 425 человек.

Благодаря мерам, предпринимаемым для ре-
гулирования рынка труда, к концу июня в округе 
было зарегистрировано 484 безработных, что на 
11,8%  меньше, чем в прошлом году. Численность 
безработных с начала года (323) уменьшилась на 
25,1% и составила 226 человек.

Уровень регистрируемой безработицы (отноше-
ние численности зарегистрированных безработных 
к численности экономически активного населения) 
в сравнении с аналогичным периодом 2015 года 
уменьшился на 0,44%  и составил 1,07%. 

Работодатели заявили о потребности в 378 ра-

ботниках, при этом коэффициент напряжённости 
на рынке труда городского округа в среднем соста-
вил 0,77 человека на одну вакансию.

При содействии центра занятости населения 
нашли работу (доходное занятие) 252 жителя окру-
га. К переобучению приступили 112 безработных. 
Уровень трудоустройства жителей округа в конце 
июня составил 49,88%.

Результативный выход из безработицы (отноше-
ние численности трудоустроенных и направленных 
на переобучение заводоуковцев к общей числен-
ности снятых с регистрационного учёта безработ-
ных) составил 62,7%.

Более подробную информацию о положении на 
рынке труда в округе можно узнать по телефонам 
2-37-88 и 2-36-31 либо непосредственно в центре 
занятости населения по адресу: г. Заводоуковск, 
ул. Сибирская, 2а.

Руслан ЗАМЯТИН,
директор Заводоуковского

центра занятости населения

Применяя все программы

Гул компрессора доильной 
установки на подворье Влади-
мира и Тамары Матвеевых для 
жителей села Комиссарово, как 
сигнал будильника – пора вста-
вать, на часах  шесть утра. Вече-
ром агрегат включается ещё раз. 
И так каждый день, без выходных 
и праздников.

Четыре года назад Владимир 
Антонович строил грандиозные 
планы: взять в аренду землю, по-
строить на ней мини-ферму, завез-
ти высокопродуктивный скот и по-

Владимир Матвеев: 
«Без скотинки не сМогу»

В личных подсобных хозяйствах у жителей округа сегодня 
1300 коров, которые кормят не только своих хозяев. Из-
лишки молока сельчане продают. За прошлый год 270 сель-
ских сдатчиков реализовали 2548 тонн молока – около 10% 
того, что отправили на переработку сельхозпредприятия 
округа. Почти 900 тонн частники продали уже в этом году.

ставлять на переработку молоко и 
говядину… 

Сегодня мы вновь приехали на 
подворье Матвеевых. На пригорке 
за селом пасётся небольшое, го-
лов 50, стадо коров, телят и нете-
лей. Никакой мини-фермы нет, но 
появилась возле дома небольшая 
будка с ёмкостью для охлаждения 
молока. Почему же мечты так и не 
были реализованы?

– Причин много, но главная – от-
сутствие рабочих рук. В селе жи-
вут одни пенсионеры, –  рассказы-

вает хозяин сельского подворья. 
–  Дороги надёжной, как и сено-
косных угодий, нет. Пасти скот то-
же особо негде – то лес, то посе-
вы. На двух буграх у села и кру-
тим бурёнок всё лето. Каждый ки-
лограмм сена и зерна приходится 
закупать на стороне. Надо бы ещё 
в рацион добавить сенаж или си-
лос, но никто этот корм для част-
ника не готовит. Вот и довольству-
емся невысокими надоями – око-
ло 10 килограммов молока на ко-
рову. Продукцию сдаём в коопе-
ратив «Центр», который  поста-
вил нам танк-охладитель на 500 
литров, чтобы молоко летом не 
прокисало. 

Животным в личном хозяйстве 
Матвеевых на зиму требуется око-
ло 600 рулонов сена. Причём этот 
объём корма они закупают. Вот 
тут на выручку сельчанам прихо-
дит кредитный кооператив «До-
верие», где комиссаровские жи-
вотноводы занимают средства 
для расчёта за сено. Правда, за-
тем многие месяцы платят по сче-
там. И так каждый год.  Владимир 
Антонович сетует, что приходится 
жить в долг. Поголовье вроде бы 
большое, а отдача от него мизер-
ная. Матвеевы уж который год хо-
тят построить себе хороший дом, 
но собрать нужную сумму даже на 
фундамент пока не получается. 

На мой вопрос, может бросить 
это непростое занятие да пожить 
спокойно, Матвеев ответил:

– Нет, не смогу без скотинки. 
Привычка – вторая натура. Не по-
лучается у нас с Тамарой сидеть 
без дела, да и детям с внуками 
молоко, сметану, масло отправ-
ляем. Это своё, не магазинное, 
без добавок и примесей. Человек 
должен двигаться, вот мы и дви-
гаемся с пользой для себя и окру-
жающих. Так что не отговаривай-
те!  Вы на работу ходите каждый 
день? А это – наша работа, пусть 
и трудная, но интересная, благо-
даря ей мы и живём. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора 

Все они приехали в нашу стра-
ну из бывших союзных республик 
до первого ноября 2002 года, до 
сих пор не получили российское 
гражданство и не знают, являют-
ся ли на данный момент гражда-
нами тех стран, из которых уе-
хали. Как рассказала начальник 
межрайонного отдела управле-

ния федеральной миграционной 
службы Инна Мельникова, всем 
им необходимо до первого января 
2017 года обратиться в отдел ми-
грационной службы для урегули-
рования своего правового стату-
са. В противном случае этих лю-
дей выдворят за пределы России.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Почти каждый вечер активи-
сты приходят во дворы городских 
многоэтажек и играют с ребята-
ми в подвижные игры. По словам 
специалиста центра развития де-
тей и молодёжи Валентины Лебе-
девой, охотнее всего мальчишки 
и девчонки играют в салки, дого-
нялки, прятки… 

После активного отдыха всем 

ребятам волонтёры дарят не-
большие сувениры и игрушки. 
Возможным это стало благодаря 
успешной защите проекта «Вы-
ходи играть во двор!» в област-
ном конкурсе молодёжных ини-
циатив. Подарки они приобрели 
на выигранный в конкурсе грант 
в восемь тысяч рублей. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Молоко коров-вирусоносите-
лей лейкоза опасно для челове-
ка, поэтому пить его можно толь-
ко после кипячения.

Ирина Просекова, главный ве-
теринарный инспектор округа, от-
метила, что ввозить и вывозить, 
покупать и продавать, отправ-
лять на выпаса животных лучше 
с разрешения ветслужбы. И весь 
общественный и частный круп-
ный рогатый скот с шестимесяч-
ного возраста нужно обязатель-
но исследовать на лейкоз. А жи-

телям округа при приобретении 
молочных продуктов у частников 
обязательно интересоваться на-
личием ветеринарной справки о 
здоровье коровки, ведь реализа-
ция молока и молочных продук-
тов от инфицированных живот-
ных частникам запрещена.

Строгое следование требова-
ниям ветеринарных специали-
стов поможет не допустить рас-
пространения лейкоза КРС на 
территории округа.

Александр ПОНОМАРёВ

На период проведения призыва в военной прокуратуре Тюменского гар-
низона совместно с военным комиссариатом Тюменской области работа-
ет консультационно-правовой центр по рассмотрению обращений граждан.

За консультацией по вопросам, связанным с прохождением военной служ-
бы, следует обращаться в военную прокуратуру Тюменского гарнизона по 
адресу: г.Тюмень, ул. Полевая, д. 1, корп. 2  или по телефону 8 (3452) 64-75-88.

Информацию по вопросам призыва граждан на военную службу мож-
но получить в военном комиссариате Тюменской области по адресу: г. Тю-
мень, ул. Республики, д. 2. Телефон горячей линии  военного комиссариа-
та 8 (3452) 79-19-15.

Между небом и землёй
Сегодня в городском округе проживают 24 человека с не
урегулированным правовым статусом.

Пейте молоко. Кипячёное
На противоэпидемиологической комиссии городского окру-
га наметили меры противостояния вирусному лейкозу круп-
ного рогатого скота.

… всё равно тебе «водить»!
Досуг девчонок и мальчишек на каникулах организуют и 
волонтёры центра развития детей и молодёжи.

УВАжАЕМЫЕ ПАйщИКИ, ВЕТЕРАНЫ 
И РАБОТНИКИ ПОТРЕБИТЕЛьСКОй КООПЕРАЦИИ!

Поздравляю вас с 185-летним юбилеем потребительской кооперации Рос-
сии и Международным днём кооперативов!

Деятельность потребительских кооперативов очень важна для жителей 
Тюменской области. Они вносят значительный вклад в социально-экономи-
ческое развитие региона, обеспечение продовольственной безопасности, 
помогают улучшить условия жизни на селе. 

Профессионализм, добросовестный труд, преданность избранному де-
лу работников потребкооперации были и остаются основой для успешного 
решения поставленных государством задач. Нет сомнений в том, что и се-
годня, несмотря на внешнее давление, оказываемое на экономику нашей 
страны,будет сделано всё возможное, чтобы сохранить и укрепить систе-
му потребкооперации.

Желаю вам достижения высоких показателей в работе на благо земляков, 
крепкого здоровья, счастья и благополучия!

Владимир ЯКУШЕВ,
губернатор области
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своя колея новости россии

блиц-опрос

Светлана Осипова, учитель, 
г. Заводоуковск:

– Интернетом пользуюсь дав-
но. Замечательное подспорье в 
работе. Особых нареканий нет. 
Не знаю, как у других, но у нас 
на улице Энергетиков техниче-
ские неполадки бывают редко.

Наталья Березина, предпри-
ниматель, г. Заводоуковск:

– Интернет подключён у ме-
ня от «Ростелекома» через до-
машний телефон. Работает ис-
правно. Загружает быстро. Но 
удовольствие дороговатое. По-
дешевле бы!

Екатерина Голозова, служа-
щая, с. Шиликуль:

– Село наше прекрасное, но 
там нет ни телефона, ни Интер-
нета. Разве что через спутник об-
щаться, но такая связь рабочему 
человеку не по карману. Обид-
но, когда вся страна общается 
по мобильникам, имеет свобод-

ный доступ ко Всемирной паути-
не, а жители Шиликуля оторва-
ны от цивилизации. Интересно, 
до каких пор будет это продол-
жаться?

Алимжан жумигужинов, 
скотник, п. Лесной:

– А у меня его нет, потому и  
проблемы отсутсвуют. Необхо-
димости нет в Интернете: я мно-
го работаю. С родственниками и 
друзьями общаюсь по телефону, 
фильмы смотрю по телевизору. 
Не понимаю, зачем нужна Все-
мирная паутина? Только лишняя 
трата денег!

Алла Палькина, служащая,  
г. Заводоуковск:

– Мы живём в микрорайоне Но-
вом. Ещё зимой подключились 
к Интернету с помощью оптово-
локна от «Ростелекома». Пре-
тензий к качеству услуги нет: 
скорость отличная. А вот к са-
мой организации есть: за арен-

ду оборудования плачу боль-
ше, чем изначально договари-
вались. В апреле подняли пла-
ту: без моего ведома подключи-
ли платную услугу, а её отключе-
ние переложили на мои плечи. 
Дважды писала претензию мест-
ному руководству – результата 
нет. Добиться снижения аренд-
ной платы помогла лишь пре-
тензия в Роскомнадзор. Сейчас 
вновь пишу туда по поводу под-
ключения платных услуг без со-
гласия абонента.  

Сергей Безруков, пенсионер, 
г. Заводоуковск:

– Всё познаётся в сравнении. 
Сегодняшние возможности Ин-
тернета по сравнению с теми, 
что были десятилетие назад – 
большой рывок вперёд. Пом-
ните, картинку передать не так 
давно было проблемой? Род-
ственники, приезжающие в го-
сти из Екатеринбурга, называют 

заводоуковскую скорость сети 
черепашьей. Тем не менее за-
хожу в виртуальную сеть еже-
дневно: нужно быть в курсе со-
бытий в мире, часто возникает 
нужда, например, в медицин-
ских знаниях. Прекрасно осоз-
наю, что правдивой информа-
ции в сети наберётся около 5% 
и хлопот по дому и огороду то-
же хватает, но без Интернета 
уже чего-то недостаёт.

Максим Коваленко, студент, 
г. Заводоуковск:

– Сеть у нас проводная, опера-
тор «Ростелеком». Если полгода 
тому назад связь терялась до-
статочно часто, требовалось пе-
резагружать компьютер, сейчас 
работу оператора можно оце-
нить на четвёрочку. Почему? Да 
потому, что не хватает скорости. 
В этом месяце неделю сидели 
без Интернета, так как потре-
бовалось переустановить ком-

пьютерную программу. Обрати-
лись к своему оператору. Хоте-
лось, чтобы на такие моменты 
работники компании реагирова-
ли быстрее.

Сергей Шишкин, рабочий,                 
г. Заводоуковск:

– Пользуемся только беспро-
водными модемами «3G», ко-
нечно, скорость оставляет же-
лать лучшего. С горем пополам 
хватает только посмотреть по-
чту и заглянуть в соцсети. Пере-
пробовали несколько операто-
ров, остановились на «Билайне», 
так как сигнал показался более 
уверенным. Конечно, мечтаем 
о нормальной связи, только вот 
наш проезд Колхозный почему-
то обходят стороной, нам не то 
что «оптику», простую телефон-
ную линию не заводят, хотя за-
стройка микрорайона Нового и 
нашей улочки начиналась в од-
но и то же время.

интернет: проблем нет?

С 1 июля страховщики должны оформ-
лять полисы страхования ОСАГО на но-
вых бланках. Однако переходить на них 
будут ещё три месяца.

А пока наравне с новыми будут реализовы-
вать и старые бланки. Ещё вначале года во-
дителей запугали одномоментным обменом 
нынешних бланков ОСАГО на новые, с уси-
ленной защитой. Чуть позже страховщики за-
явили, что одномоментность в том, что стра-
ховые компании с 1 июля начнут продавать 
полисы, изготовленные на новых бланках. И 
вот новый посыл: появился переходный пери-
од, который установлен с 1 июля на 3 месяца. 
В это время внесение изменений в договоры 
или заключение новых страховые компании 
смогут осуществлять как на новых, так и на 
старых бланках полисов. При этом договоры 
страхования, заключённые на старых бланках 
до 1 октября 2016 года, будут легитимными 
до окончания срока их действия.

Глава Банка России Эльвира Набиулли-
на открыла общероссийскую кампанию по 
выбору символов на новые банкноты но-
миналом 200 и 2000 рублей, которые по-
явятся в конце 2017 года.

Впервые города и памятники на рубли будут 
выбираться всенародным голосованием. По-
дать голос можно на сайте Твоя-Россия.рф. 

Из объектов, набравших до 28 июля пять 
тысяч голосов, гражданам предложат выбрать 
десятку лидеров в ходе всероссийского опро-
са с 5 по 30 августа. На третьем этапе с 5 сен-
тября до 5 октября граждане будут снова че-
рез онлайн-голосование выбирать двух побе-
дителей из шорт-листа и к каждому – два свя-
занных с ним символа для лицевой и оборот-
ной стороны купюры. ЦБ примет и бумажные 
анкеты. Итоги объявят 7 октября. 

27 июня на территории пяти стран Ев-
разийского экономического союза (ЕАЭС), 
в том числе и в России, вводят электрон-
ные паспорта транспортного средства, а 
бумажные «пэтээски» уходят в прошлое.

Вступает в силу соглашение о введении 
единых форм паспорта транспортного сред-
ства, паспорта самоходной машины и дру-
гих видов техники. Единым администрато-
ром союзной системы утверждена компания 
«Электронный паспорт», входящая в госкор-
порацию «Ростехнологии». Оператор создаёт 
серверы, распределительные базы данных и 
информационную среду, в которой отныне бу-
дут оформляться, храниться, и передаваться 
сведения о каждом автомобиле. 

С 1 января 2017 года появится её опытная 
версия, и производители отечественного ав-
топрома первыми приступят к оформлению 
электронных паспортов. Процесс перехо-
да продлится два года, на протяжении кото-
рых органы ГИБДД продолжат параллельно 
оформлять бумажные ПТС. Но с 1 июля 2017 
года их выдача для автомобилей (шасси) пре-
кратится. Для тракторов и других самоходных 
машин это произойдёт с 1 июля 2018 года.

Правительство определило минималь-
ную розничную цену шампанского – 164 ру-
бля за бутылку объёмом 0,7 литра. 

Ниже этой цены купить легальный продукт с 
26 июля невозможно. Это делается для борь-
бы с контрафактным алкоголем, который по 
цене ниже легального.

Помимо шампанского минимальные цены 
в России также установлены на водку, ликё-
ро-водочные изделия, коньяк, коньячные на-
питки и бренди.

 По материалам «Российской газеты»

Жители микрорайона Мелиораторов 
не могут найти ответ на вопрос, почему 
по окончании отопительного сезона в 
2012, 2013, 2014 и 2015 годах и вплоть 
до наступления следующего они сиде-
ли без горячей воды?

Аналогичная ситуация, по их мнению, мо-
жет сложиться и нынче. В этом году комму-
нальщики вновь написали объявления о том, 
что в связи с ремонтом котельной и сетей не 
будет горячей воды с 23 мая по 30 июня 2016 
года. Жители этого микрорайона, 90% кото-
рых надлежащим образом исполняют при-
нятые на себя обязательства по оплате ком-
мунальных услуг, хотели бы с первого июля 
всё-таки пользоваться горячей водой, о чём 
поставили в известность и главу округа, и ди-
ректора МП «Заводоуковское жилищно-ком-
мунальное хозяйство», и редактора газеты 
«Заводоуковские вести».

Как рассказал Геннадий Мингалёв, глав-
ный инженер Заводоуковского ЖКХ, ре-
монтные и иные регламентные работы се-
тей и в данной котельной, как, впрочем, и 
ещё в семи котельных из 31-ой уже завер-

шены. Но коммунальщики не могут подать 
горячую воду жителям города в связи с за-
долженностью ресурсоснабжающим орга-
низациям, в частности газовикам. Около 14 
миллионов рублей долга накопилось у пред-
приятия, в том числе и в связи с неплатежа-
ми населения, получившего различные жи-
лищно-коммунальные услуги, но не опла-
тившего их. Некоторые заводоуковцы, на-
пример, задолжали коммунальщикам по 
150-200 тысяч рублей.

Без горячей воды могут остаться не толь-
ко жители улицы Мелиораторов. Такая же 
ситуация и в доме № 2а на улице Энергети-
ков, микрорайонах ДСУ, школы № 4. Сложа 
руки специалисты предприятия не сидят: ра-
ботают с должниками контролёры, юристы 
вместе с управляющими компаниями. Де-
сять дел на юридические предприятия, за-
должавшие Заводоуковскому ЖКХ 3,2 мил-
лиона рублей, уже находятся в суде, готовят-
ся исковые заявления ещё на 2,6 миллиона 
рублей. Специалисты ЖКХ направили напо-
минания о сумме задолженности и необхо-
димости её погашения 350 заводоуковцам, 
64-м выдали письменные предупреждения 

с указанием определённого срока, в течение 
которого необходимо её погасить. 

Но судебные тяжбы требуют очень много 
времени, а взыскание долгов может затя-
нуться на десятилетия. Зимой неплатель-
щикам ограничивали услугу водоотведе-
ния. Положительный результат этой рабо-
ты есть: некоторые горожане рассчитались 
сразу, часть должников договорилась о рас-
срочке погашения долгов. Но есть и такие, 
кто при всём желании сегодня не в состоя-
нии рассчитаться, так как остались без рабо-
ты. А коммунальная служба, соответствен-
но, без денег.

Остаются без ответа и вопросы: почему 
ресурсоснабжающим организациям (газови-
кам, электрикам) отключить должника от га-
за или электричества можно, а тому же За-
водоуковскому ЖКХ от услуг, им предостав-
ляемых, нельзя? Что делать горожанам, ко-
торые хотят получать и своевременно опла-
чивают услугу горячего водоснабжения? Кто 
в состоянии разрешить ситуацию?

P.S. Утром 1 июля горячей воды в домах 
на улице Мелиораторов не было.

Александр ПОНОМАРёВ

жкх

ВоПросоВ Больше, чеМ отВетоВ

Тамара Александровна вспоминает, как 
нелегко поначалу давались в училище 
меддисциплины. Однако уже после пер-
вого знакомства с профессией на практи-
ке, поняла, что медицина – её призвание.

В 1982 году Тамару Панкову распреде-

зорко одно лишь сердце

• Месяц назад Тамара Панкова участвовала в областном конкурсе профессионального 
мастерства «Лучший работник учреждения социального обслуживания». В номинации 

«За долголетие в социальной работе» она оказалась лучшей.

Пойти в медики Тамаре Панковой 
предложила школьная подруга. Вы-
бирая между учёбой в старших клас-
сах и Ялуторовским медучилищем, 
она предпочла последнее. И… не 
ошиблась.

лили в Щучьинский психоневрологиче-
ский интернат. Коллектив принял её ра-
душно: начинающей медсестре помогали, 
поддерживая её. Она с благодарностью 
вспоминает своих наставниц Тамару Ле-
онидовну и Нину Николаевну Наумовых. 

До сего дня Т. Панкова работает в интер-
нате палатной медсестрой. Каждый день по 
назначению врача она раздаёт своим подо-
печным таблетки, ставит уколы и капельни-
цы, следит за их самочувствием, внешним 
видом. В корпусе, где трудится Тамара Алек-
сандровна, сегодня проживает 187 человек.

– Для них важно поговорить по душам, 
рассказать о семье, – делится медсестра 
Панкова. – Несмотря на заболевания, по-
стояльцы нашего учреждения очень до-
брые и отзывчивые. 

… Почти десять лет Тамара Александров-
на на пенсии по выслуге лет, но оставлять 
любимую работу не торопится. Она знает 
своё дело до мелочей, здесь ей всё понят-
но, знакомо и не в тягость, а в удовольствие. 

Последние несколько лет медсестра 
Панкова в интернате отвечает ещё и за 
хранение и учёт лекарственных средств. 
Нередко за медикаментами ездит в Заво-
доуковск, выдаёт препараты на посты, ве-
дёт необходимую документацию. 

На вопрос: если вернуть время вспять, 
выбрала бы она вновь профессию меди-
ка, Тамара Александровна, не задумыва-
ясь, отвечает утвердительно.  

Свободное время Т. Панкова отдаёт де-
лам домашним. Летом – огороду. Огурцы, 
помидоры, морковь, лук, картофель… всё 
у неё своё. А какой цветник разбила! А 
зимой с удовольствием обвязывает тро-
их своих внуков. И это ей доставляет ра-
дость и успокоение.. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора
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к 30-летию ветеранской организации

• Символическое знамя «Бессмертного полка» теперь есть и в Колесниково. 
Его вручил родоначальник патриотической акции тюменец Геннадий Иванов (на фото пятый слева)

главе администрации села Руслану Бетхаметову, ветеранам и воспитанникам специализированной 
группы добровольной подготовки к военной службе «Суворовец».

Ветеран
 тематическая страница

Глядя на эту неутомимую жен-
щину, и не скажешь, что совсем 
недавно она разменяла девя-
тый десяток. 

– Не зря же говорят: старость 
нас дома не застанет! – улыба-
ется Любовь Сергеевна.  – Пока 
кручусь-верчусь, о болезнях ду-
мать некогда. Но всё же годы бе-
рут своё. Первичку в родном по-
сёлке возглавляю уже больше 
десяти лет. Пора бы «молодым» 
бразды правления передавать …

«Молодых», то есть тех, кому 
от 60 лет и чуть старше в Лес-
ном немало. Всего же поселко-
вая ветеранская организация 
объединяет 85 человек. В заме-
стителях у Любови Созоновой  
– Лидия Коршунова и Екатери-
на Павлова. Активно участву-
ет в жизни первички и Наталья 
Малюжинская. Все вместе они 
стараются сделать жизнь пен-
сионеров насыщенной и инте-
ресной. Ежегодно в День Побе-
ды пожилые собираются на ми-
тинг у памятника в центре по-
сёлка, охотно отмечают за чаш-
кой чая и другие календарные 
праздники – Новый год, День 

защитника Отечества, 8 Мар-
та, День матери…  

Сценарий культурной програм-
мы – забота председателя первич-
ки. Как оказалось, в прошлом она  
работала художественным руково-
дителем поселкового клуба. К сло-
ву, раньше пенсионеры и встреча-
лись в клубе, но несколько лет на-
зад очага культуры в посёлке не ста-
ло… Сегодня ветераны собираются 
в рабочей столовой ЗАО «Лесной», 
благо его директор Юрий Бородин 
первичной организации не отказы-
вает и всячески помогает.   

Пенсионеры Лесного частень-
ко выезжают в Заводоуковск: бы-
вают на экскурсиях в краеведче-
ском музее, на концертах  в Доме 
культуры, участвуют в творческих 
встречах, которые организуют со-
трудники библиотечного центра.

– Однако мы не только развле-
каться горазды: можем и в тру-
довых десантах поучаствовать, 
к примеру, дружно выйти на суб-
ботник, – отмечает председатель 
первички. – Что и говорить, ак-
тивные пенсионеры живут в Лес-
ном. А может, в этом и есть се-
крет долголетия?

некогда стареть!

Председатель первичной ветеранской организации посёлка 
Лесного Любовь Созонова с утра успела съездить в город  в 
районный совет ветеранов, в обед  – забежать в магазин за 
подарками для своих земляковюбиляров, а вечером – высту-
пить на очередном заседании поселковой первички…

Поэзия давно уже стала ча-
стью жизни участников заво-
доуковского досугового клуба 
«Здравствуйте!». «Души пре-
красные порывы» побужда-
ют многих из них взять руч-
ку, листок бумаги и начать 
рифмовать…

Недавно наши земляки читали 
свои стихи на поэтическом вече-
ре в селе Омутинском. Здесь, в 
центральной районной библио-
теке, собрались истинные цени-
тели литературного творчества 
юга области. Инициатором встре-
чи выступили члены районного 
совета ветеранов Омутинского и 
активисты местного творческого 
объединения «Радуга». 

«Пока горит свеча» – так на-
звали они поэтический вечер. 

Но начали не со стихов, а с кра-
ткого краеведческого экскурса в 
историю села, ведь нынче Ому-
тинка отмечает 85-летие. Веду-
щий библиограф   Юлия Шмако-
ва рассказала участникам встре-
чи о малой родине, а после пре-
доставила слово  членам мест-
ного литературного объедине-
ния «Родники» .Среди них нема-
ло тех, чьё детство и юность при-
шлись на военное лихолетье, и 
в своих незамысловатых стихах  
они не могли обойти темы мира, 
добра и героизма. 

На поэтическом вечере зву-
чала музыка. Участники встре-
чи подпевали местной вокаль-
ной группе «Россияночка», слу-
шали песни барда из Юргинского 
района Александра Хабардина…  

Заводоуковцы из досугового клу-

ба «Здравствуйте!», которому в сен-
тябре исполнится три года, расска-
зали участникам поэтического вече-
ра о своих частых встречах в читаль-
ном зале центральной библиотеки, 
о бурных обсуждениях книжных но-
винок, об участии в нынешней акции 
«За чистоту русского языка».

А затем Наталия Ильиных, Га-
лина Мингалёва, Татьяна Андри-
янова и Елена Фрик читали свои 
стихи.  Атмосфера праздника 
располагала к разговору не толь-
ко о поэзии, но и о жизни, о даль-
нейших творческих встречах.  

Прощаясь, члены клуба 
«Здравствуйте!» выразили на-
дежду, что огонёк свечи, став-
шей символом поэтических клу-
бов юга области, не погаснет и бу-
дет объединять как  авторов сти-
хов, так и их поклонников.  

наше творчество

Пока горит свеча

Акция «Бессмертный полк» важна в укрепле-
нии духа патриотизма. В этом убеждён её ро-
доначальник – тюменский журналист и пен-
сионер МВД  Геннадий Иванов.

Недавно Геннадий Кириллович  побывал в нашем 
округе. Вместе с членами районного совета ветера-
нов на своей родине в селе Колесниково он встре-
тился с воспитанниками специализированной груп-
пы добровольной подготовки к военной службе «Су-
воровец». Геннадий Иванов рассказал ребятам о сво-
ём отце-фронтовике, который в Великую Отечествен-
ную воевал на северо-западном направлении, а поз-
же участвовал в тяжелейших боях в Прибалтике, и о 
том, что волею судьбы общаться с отцом ему дове-
лось лишь в зрелые годы…

Геннадий Кириллович вспоминал, как он, увлёк-
шись футболом, после девятого класса бросил шко-
лу, как работал на Новозаимской мебельной фабри-
ке… В 1963 году он перебрался в Тюмень, где три де-
сятка лет отдал службе в органах внутренних дел… 

Немало сил Иванов  отдал своему детищу  – «Бес-
смертному полку». Идеей организовать патриотиче-
скую акцию он загорелся накануне 62-ой годовщины 
Победы в Великой Отечественной войне.. Тогда же 
через газету «Тюменские известия» предложил зем-
лякам увеличить старые фотографии своих отцов и 
дедов и гордо пронести их  9 Мая по улицам города. В 
2007- ом  Геннадия Иванова поддержали единицы. Но 
уже через год акцию, первоначально называвшуюся 

«Парад победителей», подхватили сотни тюменцев.  
К слову, в том же 2007-ом жители Колесниково то-

же впервые вышли на улицы с фотоснимками своих 
предков, отдавших жизнь за Родину.  Как рассказа-
ла заведующая музейной комнатой сельской школы 
Любовь Смирнова, тогда портретов было 30. Сейчас 
– более сотни: в  колонну с «Бессмертным полком» 
встал и «Бессмертный тыл». 

– Ребята с большим интересом перебирали се-
мейные архивы, слушали рассказы своих бабу-
шек и дедушек, юность которых пришлась на су-
ровые военные годы, – говорит Любовь Николаев-
на. – Некоторые школьники не только отыскали в 
семейных альбомах фотографии родственников-
фронтовиков, но и  написали исследовательские 
работы о своих прадедах. Сегодня в Колесниково 
не осталось ни одного ветерана Великой Отече-
ственной, но живы труженики тыла, которые тоже 
приближали победу….

А в Новой Заимке Геннадий Иванов вместе с ак-
тивистами районного совета ветеранов участвовал в 
митинге, посвящённом 75-летней годовщине со дня 
начала Великой Отечественной войны, и акции «Све-
ча памяти». У мемориала в центре села собрались 
воины запаса, ветераны войны и трудового фронта, 
воспитанники пришкольного лагеря и  специализиро-
ванной группы добровольной подготовки к военной 
службе «Витязь». Геннадий Кириллович вручил ка-
детам символическое знамя «Бессмертного полка». 
Он уверен: молодые продолжат начатое им дело.   

патриотаМи не рождаются

Это ПраВое дело 
Продолжать МолодыМ

• Первичная ветеранская организация посёлка Лесного нынче 
отмечает 15-летие.  У её руля – бессменная Любовь Созонова.

УВАжАЕМЫЕ ВОИНЫ ЗАПАСА ВМФ И жИТЕЛИ 
ЗАВОдОУКОВСКОГО ГОРОдСКОГО ОКРУГА! 

Заранее приглашаем вас на торжественное мероприятие, по-
свящённое 320-летию Военно-морского флота России. Мы ждём 
вас 31 июля в 9.00 у здания администрации округа. Митинг и 
чествование воинов запаса пройдёт в 10.00 в сквере воинской 
славы (г. Заводоуковск, ул. Шоссейная). 

Оргкомитет Страницу подготовила Ольга МЯСНИКОВА



Молодёжный 
проспект

«Заводоуковские вести» 2/07/20164

Не каждому школьнику вы-
падает шанс отдохнуть в «Ар-
теке» – международном дет-
ском центре на южном бере-
гу Крыма. Но кому повезёт, 
не забудет это никогда! 

В «Артеке» я отдыхал ещё в 
апреле, и наша смена «Он сказал: 
«Поехали!» была посвящена 55-
й годовщине первого полёта че-
ловека в космос. К нам приезжал 
космонавт Алексей Артемьев, ко-
торый рассказывал о космосе во-
обще и о своей 11-летней подго-
товке к полёту, о самом полёте и 
жизни на космическом корабле. 

Но не космосом единым были 
насыщены наши артековские буд-
ни. С ребятами из отряда (а нас бы-
ло 25 человек из 9-11 классов из 
разных городов страны) я освоил 

семафорную (флажковую) азбуку, 
научился вязать 14 морских узлов 
и даже ходил в море на шлюпках. 

За смену наш отряд побывал в 
городе-герое Севастополе,  Ял-
те в доме писателя Антона Чехо-
ва. Впечатлил возле дома огром-
ный сад, в котором растут более 
двух сотен разных растений. А 
ещё мы съездили в Никитский 
ботанический сад и форелевое 
хозяйстве в Алуште. Мы езди-
ли по музеям и памятным ме-
стам Крыма, взбирались на горы, 
в кружках занимались изучени-
ем строения Земли, компьютер-
ным 3D-моделированием, авиа- 
и ракетостроением, журналисти-
кой. Так нестандартно у нас про-
ходили уроки географии, биоло-
гии, истории… В свободное от 
серьёзных дел время играли в 

футбол и волейбол, катались на 
лошадях… 

Двадцать один день пролетел не-
заметно. Сегодня я часто вспоми-
наю артековские будни, новых дру-
зей, прощальный костёр, обещания 
не забывать друг друга. Мы разъеха-
лись по всей России, но общаемся в 
социальных сетях. Я крепко подру-
жился с Никитой Белоусовым из Мо-
сквы, Катей Ушаковой из Екатерин-
бурга, Олегом Ковалем и Володей 
Щедриным из Санкт-Петербурга…

Время, проведённое в «Арте-
ке», навсегда останется в памяти. 
Я счастлив, что побывал там, где 
нет скуки, где один день не похож 
на другой, где много солнца, мо-
ря и смеха!

Владимир СОКОЛОВ, 
ученик 11 класса 

средней школы №1

впечатления

у саМого синего Моря

• За прилежную учёбу, неоднократные победы в олимпиадах и конкурсах, активную общественную жизнь 
Владимир Соколов (на фото слева) из первой городской школы был награждён путёвкой 

в международный детский центр «Артек».

Присоединяйтесь!
Акционерное общество «Фе-
деральная пассажирская ком-
пания» реализует для студен-
тов вузов России специаль-
ный проект в рамках програм-
мы лояльности «РЖД Бонус».

Программа позволяет студен-
там и аспирантам очных отделе-
ний вузов страны получать скид-
ку 25% на проезд в купейных ва-
гонах (на верхних и нижних пол-
ках) в поездах АО «ФПК» во вну-
тригосударственном сообщении.

Скидка действует весь ка-
лендарный год! Студенческая 
программа «Ржд Бонус» – это 
не только скидка на билет, но и:

• возможность накопления 
баллов за поездки поездами АО 
«ФПК» и «Сапсан» с их последу-
ющим списанием на премиаль-
ные (бесплатные) билеты;

• специальные предложения 
партнёров программы.

Для участия в программе сту-
денту необходимо зарегистри-
роваться на сайте rzd-bonus.ru

В разгаре у школьников са-
мое беззаботное время. И ес-
ли одни, к примеру, проводят 
его в лагере, у бабушки в де-
ревне или в обнимку с ком-
пьютером, то другие с энтузи-
азмом включились в работу.

В июне в городском округе уже 
потрудился 421 подросток. Рабо-
чая смена у ребят длилась де-
сять дней, а всего их запланиро-
вано шесть и создано 1 200 ра-
бочих мест. Согласно заключён-
ным трудовым договорам ребята 
14-15 лет трудятся ежедневно не 
более двух с половиной часов, а 
16-17-летние – не более трёх с 
половиной часов.

В этом году специалисты центра 
занятости населения заключили 
договоры с 19-ю предприятиями 
и организациями округа и обеспе-

чили работой почти 900 подрост-
ков. К примеру, возможные буду-
щие журналисты трудятся в круж-
ке центра развития детей и моло-
дёжи, ребята с организаторскими 
и творческими способностями – 
помощниками библиотекарей, де-
лопроизводителей, художников-
оформителей, вожатых… 

Традиционно школьники за-
нимаются и благоустройством 
округа. К слову, этот отряд са-
мый многочисленный. Две июнь-
ские смены с сорняками на город-
ских клумбах боролась 11-класс-
ница второй школы Дарья Беля-
ева. Прошлой осенью она вме-
сте с родителями переехала в 
Заводоуковск из Новосибирска. 
В трудовой вахте девушка уча-
ствует впервые. 

– Мне нравится работать на 
свежем воздухе, ухаживать за 

цветами. Хочется сделать что-то 
полезное для города, который по-
дарил мне много новых друзей, 
– рассказывает Дарья. – Зара-
ботаю денег и съезжу в Новоси-
бирск, хочу навестить бабушку и 
бывших одноклассников.

Рабочие места для подрост-
ков этим летом организованы на 
КСМ, машзаводе, элеваторе, в 
детской школе искусств, центре 
развития детей и молодёжи, на 
новозаимском маслозаводе «НЗ-
Продукт», сельхозпредприятиях 
– ЗАО «Лесной», ООО «Возрож-
дение», ЗАО «Флагман»… 

По словам специалиста центра 
занятости населения Анастасии 
Казаковцевой, ребята во взрос-
лом коллективе становятся от-
ветственнее, а осознание того, 
что они могут быть полезными, 
придаёт им уверенности в себе. 

каникулы

жаркие деньки 
трудового лета

Наркополицейские округа от-
мечают снижение числа нар-
козависимой молодёжи. Од-
нако ситуация может менять-
ся за счёт студентов, возвра-
щающихся с учёбы домой на 
каникулы.

Сегодня в округе на диспан-
серном учёте с диагнозом «нар-
комания» состоят 77 человек, с 
диагнозом «пагубное потребле-
ние наркотиков» – 34. По дан-
ным врача-нарколога Анны Ши-
ховой, большинство зависимых 
– люди молодые. 

В этом году медики не зафик-
сировали ни одного случая от-
равления синтетическим зельем.  
Однако, по словам замначальни-
ка полиции Дмитрия Усольцева, 
расслабляться не стоит: нарко-
полицейские нынче из незакон-
ного оборота изъяли более пяти 
граммов «синтетики». Особую 
тревогу у стражей порядка вы-
зывает так называемый бескон-
тактный способ продажи смер-
тельного зелья, когда покупате-
ли оплачивают наркотики через 
электронные терминалы, а ме-

ста закладки сбытчики сообща-
ют по Интернету. В этом случае 
зафиксировать факт купли-про-
дажи сложно, как, впрочем, и на-
казать преступников. 

К счастью, в последние годы 
исчезла проблема вполне ле-
гальной покупки курительной 
смеси или «соли». Наркополи-
цейские также отмечают и ис-
чезновение дезоморфиновой 
наркомании. Кардинально из-
менить ситуацию удалось благо-
даря постановлению Правитель-
ства Российской Федерации о ре-
цептурном отпуске в аптеках ко-
деиносодержащих препаратов. 

Стражи порядка отмечают, что 
наркозависимые сегодня  всё ча-
ще употребляют спиртосодержа-
щие напитки, в частности одеко-
лоны, и нынче раскрыли 11 пре-
ступлений, связанных с незакон-
ным оборотом наркотиков. Поч-
ти во всех этих случаях заводо-
уковцы использовали коноплю. 
То есть попались так называе-
мые сезонные наркоманы. А вот 
фактов потребления или распро-
странения  героина в этом году 
выявлено не было. 

закон и Мы

Перешли на одеколон

спартакиада

на поле ловкие 
и сильные

Страницу подготовила  Алла ЕГОРЫЧЕВА

• Под занавес первой лагерной смены прошла традиционная 
окружная спартакиада школьников. Участвовали в ней более сотни 

мальчишек и девчонок из 14 пришкольных лагерей округа. 
Первое место заняла команда ребят из Падуна.

студенческая програММа «ржд бонус»



Субботний вечер
школьная дружба

рецептик

знаете ли вы, что...

на заМетку

говориМ правильно

день рождения бикини
5 июля 1946 года во время показа мод в Париже впер-

вые представлен новый женский купальник. Манекенщица 
Мишлен Бернардини вышла на подиум, прикрытая двумя 
узкими полосками ткани. Фасон купальника, автором кото-
рого стал модельер Луи Реар (фр. Louis Réard), лучше всех 
описал один из советских конферансье: «Тут черта и там 
черта, в общем-целом – ни черта». Костюм посчитали по-
щёчиной общественному вкусу и тут же окрестили «бики-
ни» – по имени атолла, над которым четырьмя днями ранее 
США провели испытание атомной бомбы. Вероятно, шок от 
новой модели был не меньшим, чем от ядерного взрыва.

Бикини немедленно запретили на многих курортах. Так 
продолжалось до середины 1950-х годов. Всё изменилось 
с выходом на экраны нашумевшего фильма «И Бог создал 
женщину». В нём первая европейская секс-бомба Брижит 
Бардо снялась в бикини, что моментально смело все барье-
ры! После ставшего культовым фильма модные купальни-
ки стали господствовать на модных итальянских и француз-
ских курортах. А швейные фабрики, работая в три смены, 
ещё несколько лет не могли удовлетворить всех заказчиц.

 http://www.calend.ru

желе из клубники
Что нужно: литр клубники, 700 граммов сахара, 10 

граммов желатина, два стакана воды.
Что делать: желатин залейте водой и оставьте для набу-

хания примерно на 40 минут. Ягоды промойте, удалите пло-
доножки, переложите в эмалированную кастрюлю. Затем до-
бавьте воду, перемешайте. Доведите массу до кипения, сни-
мите образовавшуюся пену. Варите на медленном огне око-
ло 10 минут. После этого снимите кастрюлю с плиты, ягоды 
клубники разомните деревянной ложкой. Далее процеди-
те смесь в чистую кастрюлю через марлю, тщательно ото-
жмите. Затем поставьте клубничный сок на плиту, доведите 
до кипения, всыпьте немного сахарного песка, варите до его 
растворения. После этого высыпьте ещё часть сахара и про-
должайте уваривать желе. Далее добавьте остатки сахара и 
варите желе до тех пор, пока оно не уменьшится в объёме в 
два раза. В конце приготовления добавьте набухший жела-
тин, перемешайте, доведите снова до кипения. Разлейте го-
товое желе по стерилизованным банкам ёмкостью 500 мил-
лилитров, прикройте крышками и поставьте в кастрюлю с го-
рячей водой для пастеризации на 10 минут. Затем закатайте 
банки металлическими крышками, предварительно промыты-
ми и прокипячёнными. Переверните вверх дном, накройте тё-
плым одеялом и оставьте до полного остывания. 

чем полезна 
зелень?

РОЗМАРИН
В нём в большом количе-

стве содержится витамин 
С, в меньшем – витамины 
группы В, витамин А, мине-
ралы: медь, цинк, железо, 
фосфор, калий, натрий, маг-
ний и кальций.

Как лекарство: обладает 
болеутоляющими, седатив-
ными, желчегонными, анти-
бактериальными свойства-
ми и имеет тонизирующий 
эффект. 

Как употреблять? Ли-
стья розмарина сочетаются 
со всеми видами мяса. Не-
заменим при мариновании 
свинины, баранины и кроль-
чатины. Розмарин не теря-
ет свой аромат и свойства 
при длительной тепловой об-
работке, поэтому его можно 
добавлять при жарке, туше-
нии или запекании продуктов. 
Особенно хорошо он подхо-
дит к блюдам из сыра, соче-
тается с овощами и картофе-
лем. Важно не использовать 
розмарин вместе с лавровым 
листом и не добавлять его в 
рыбные блюда.

РУККОЛА
Ценится за большое со-

держание витаминов Е, В, 
С, А, К и таких микроэлемен-
тов, как цинк, магний, селен, 
натрий, медь, фосфор, мар-
ганец и железо.

Как лекарство: этот салат 
улучшает пищеварение, нор-
мализует работу желудочно-
кишечного тракта, укрепляет 
иммунитет, а также повыша-
ет уровень гемоглобина не 
хуже гранатов и снижает са-
хар в крови.

Как употреблять? Добав-
лять в салаты, супы и вторые 
блюда. Перед употреблени-
ем её лучше ошпарить ки-
пятком, чтобы слегка умень-
шить резкий вкус. Семена мо-
гут употребляться вместо гор-
чицы. Кстати, рукколой мож-
но заменить соль во многих 
блюдах. А для сохранения 
полезных свойств рукколу не 
нужно резать, а лучше класть 
листья целиком или рвать 
руками.

БАЗИЛИК
Листья содержат танины, 

эфирные масла, минералы 
(медь, марганец, калий, маг-
ний), витамины (K, B, A, P, C), 
каротин. 

Как лекарство: он пре-
красный антисептик и им-
муностимулятор. Облада-
ет мягким мочегонным дей-
ствием, нормализует тем-
пературу при ОРВИ и ОРЗ, 
обладает антибактериаль-
ным и противовирусным эф-
фектом, справляется с го-
ловной болью, уменьшает 
тревожность и последствия 
стресса.

Как употреблять? Можно 
добавлять при засолке белых 
грибов, огурцов, помидоров, 
мариновании баклажанов и 
грибов, квашении капусты. 
Сушёный базилик можно за-
варивать как чай или делать 
компрессы, помогающие при 
головных болях. Можно ис-
пользовать и спиртовой на-
стой базилика для лечения 
колита, гастрита, коклюша, 
невроза, в меньших дозах – 
от головной боли.

«АиФ»

«дЕВЧАТА»

Культовая советская комедия 
Юрия Чулюкина с Надеждой 

Румянцевой и Николаем Рыбниковым в главных ролях 
– экранизация одноимённой повести Бориса Бедного.

Премьера фильма состоялась в Центральном Доме 
кино накануне Международного женского дня, 7 мар-
та 1962 года. Картина сразу же понравилась как зрите-
лям, так и критикам, и после выхода на широкий экран 
она стала одним из лидеров кинопроката: в премьерный 
год «Девчат» посмотрели почти 35 миллионов человек.

После показов картины на зарубежных международ-
ных кинофестивалях в иностранной прессе появились 
публикации, где Надежду Румянцеву называли «Чарли 
Чаплином в юбке», а итальянские журналисты окрести-
ли актрису «советской Джульеттой Мазиной». 

http://www.vokrug.tv/product/show/Devchata/

Что это за «панталык» такой? Не сбивайте меня с панта-
лыку. Не приводите в замешательство, не запутывайте, не 
смущайте. Все понимают, что это означает, сбивать с пан-
талыку. Однако мало кто задумывается над вопросом, есть 
ли в реальности сам панталык, а если есть – что это такое?

По Толковому словарю В. Даля, панталык – смысл, 
толк, порядок. «В голове у него панталыку нет»: надо 
ли переводить вам эту фразу, которую приводит Даль? 
Понятно и без перевода. «Сбить кого-то с панталыку» 
значит «сбить с толку». Самому «сбиться с панталыку» 
– «делать или говорить вздор». Интересно и происхож-
дение «панталыка». Судя по Этимологическому слова-
рю, «панталык» мог прийти из азербайджанского языка: 
«панд» – «искусство, хитрость». Ещё версия: слово мог-
ло образоваться из немецкого диалектного «пандл» (за-
вязка). Однако надо сразу сказать: всё это предположе-
ния, хотя и более-менее правдоподобные.

https://rg.ru/2015/08/27/korolyova.html

Панталык
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Вот уже пять десятков лет выпуск-
ники средней школы № 1 верны 
школьной дружбе. За это время 
они, конечно, изменились – боль-
шей частью поседели, но остались 
друг для друга всё теми же мальчиш-
ками и девчонками из 11 класса…

– Да-да, мы окончили одиннадцати-
летку! – говорит выпускница 1966 года, 
а сегодня председатель районного со-
вета ветеранов Валентина Моисеева. – 
В середине 60-х годов ХХ века в стра-
не прошла очередная реформа обра-
зования, и после неё школы перешли 
на десятилетнюю программу обучения. 

Судьба разбросала выпускников по 
всей стране: сегодня они живут в Санкт-
Петербурге и Омске, Москве и Вологде, 
Хабаровске и Волгограде… Некоторые, 
как Вера Нестеренко из Севастополя, не 
бывали в родных краях более четверти 
века. Во время экскурсии по городу, ко-
торую специально для выпускников про-
вели сотрудники краеведческого музея, 
она не переставала удивляться, как всё 
же похорошел Заводоуковск! 

– Преобразилась и наша школа, – го-
ворит Тамара Мясникова. – Новое трёх-
этажное здание построили к лету 1965-
го. Мы очень хотели встречать учебный 
год в стенах новой школы и поэтому в 
каникулы всем классом трудились на её 
благоустройстве: облагораживали двор, 
наводили порядок в классах. И вот, спу-
стя полвека, мы снова здесь…

В актовом зале первой городской шум-
но: то и дело звучат восторженные при-
ветствия:

– Здравствуйте, Галя Зайкова и Га-
ля Кушнарёва – наши умницы и золо-
тые медалистки!

– Смотрите: Люба Богданова! Пом-
ните, какая у неё была осиная талия!

– Так это же… Григорий Кайгородов! 
Кажется, теперь он – детский писатель? 
Жаль, что не приехал Александр Сол-
датов из Белгорода – профессор, док-
тор математических наук…

На пороге ветеран педагогического 
труда Тамара Фирсова. Крепко обнима-
ет своих бывших учеников. Бессменно-
му учителю истории уже за 80. Но подо-
печные Тамары Александровны в голос 
заявляют, что она ничуть не изменилась! 

Завязывается тёплая беседа. Выпуск-
ники вспоминают своих учителей – ма-
тематиков Якова Карловича Темпеля 
и Евдокию Вениаминовну Алексееву, 
словесника Диану Потаповну Руденко, 
физика Анну Вавиловну Хобу, географа 
Анатолия Леонидовича Птицына, хими-
ка Галину Прокопьевну Попову, учителя 
немецкого языка Марию Фёдоровну Ла-
кизу и отмечают, что во многом благода-
ря педагогам, которые учили их «разум-
ному, доброму, вечному», они выросли 
хорошими людьми. 

Организатор юбилейной встречи Ва-
лентина Моисеева переполнена впе-
чатлениями от радости общения с од-
ноклассниками. 

– Пригласительные на встречу школь-
ных друзей я разослала ещё в январе и 
сегодня так рада, что праздник удался! 
– говорит она. – По-моему, это одна из 
самых трогательных школьных тради-
ций. Мы обязательно соберёмся вновь. 
Юбилейной даты со дня окончания шко-
лы дожидаться не будем: договорились 
встретиться года через два.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из архива 

Валентины Моисеевой 

однажды 
ПолВека сПустя…

После окучивания кор-
невая система картофеля 
лучше развивается и об-
разует больше клубней.

Приток воздуха к корням 
увеличивается, а водный 
режим налаживается (по-
является возможность для 
сохранения влаги без ри-
ска заливания). В резуль-
тате растения лучше себя 
чувствуют, а урожай растёт.

Главное правило окучи-
вания – это проводить его 
только при достаточно ув-
лажнённой почве. Не нуж-
но заниматься этим в жа-
ру – только утром или ве-
чером. Если почва сухая 
до глубины 15 сантиме-
тров, надо провести по-
лив и только через два-
три дня после этого оку-
чивать.

Окучивают картофель 

как минимум дважды: пер-
вый раз при высоте рас-
тений 15–20 сантиметров, 
второй – примерно через 
две недели, когда появятся 
бутоны. Перед вторым оку-
чиванием проводят под-
кормку одним из сложных 
удобрений – нитрофоской, 
аммофоской, нитроаммо-
фоской. Можно провести 
и третье окучивание, если 
ботва ещё не сомкнулась.

во саду ли, в огороде

окучиваем правильно

• Выпускники 1966 года на крыльце родной школы. Пятьдесят лет назад их было 
78. Сегодня собрать всех вместе мешают годы и расстояния.


